

INVITATION PRESSE

« Parlons des élèves... Et si on les écoutait ? »

Colloque national de l'Association française des acteurs de l'éducation (AFAE)

Vendredi 18, samedi 19 et dimanche 20 mars 2022 - au Kursaal à Besançon

L'Association française des acteurs de l'éducation (AFAE), organise son 43^e colloque national au Kursaal à Besançon, les 18, 19 et 20 mars 2022.

Fondée en 1978, l'AFAE est un espace d'échanges, de libre expression et de propositions. L'association rassemble des personnels qui exercent des fonctions de responsabilité à tous les échelons du système éducatif, et qui, par leur action, leur engagement ou leurs recherches, veulent concourir à la qualité, à l'efficacité et au renouveau du service public d'éducation.

Et si, au lieu de parler des élèves, on apprenait à les écouter ?

C'est à cette condition que l'on peut mieux saisir leur expérience, ce qu'ils pensent, ce qu'ils vivent, leurs aspirations, leurs épreuves... Écouter les élèves, c'est aussi s'intéresser à leurs sphères de vie qui ont pu, par nécessité, être mieux regardées durant le confinement où les professionnels de l'école ont pu se rendre compte, de manière concrète, de l'épaisseur des inégalités et de la distance entre leurs représentations et les conditions de vie des jeunes. C'est enfin réaliser que les élèves appartiennent à des univers sociaux et culturels qui sont partie-prenante de leur rapport à l'école, au savoir, au monde et à l'avenir.

C'est à ces questions et à tant d'autres, qui ont toutes la particularité de partir de l'expérience et de la vie des élèves, des jeunes pour penser l'institution scolaire dans le monde d'aujourd'hui, que le colloque tentera de répondre.

Programme

Conférences, tables-rondes et ateliers rythmeront ces trois jours de colloque.

[43^e colloque de l'AFAE](#)

Vous êtes cordialement invités à assister à ce colloque. **Accréditation préalable obligatoire auprès du service communication de l'académie de Besançon.**